
CONSEMAC 

Conselho Municipal de Meio Ambiente da Cidade do Ri o de Janeiro  

Câmara Setorial Permanente de Unidades de Conservaç ão Ambiental  

Ata da reunião ordinária 134 realizada no dia 18 de  dezembro de 2018 

Presentes :  

SECONSERMA/CAV/GUCA – Denise Wilches Monsores   

CCBT – Luiz Edmundo de Andrade 

GAE- Vera Zamith Leal 

SMU- Alice Mendes de Freitas 

CMRJ- Cynthia Souza 

APEFERJ - Alberico Martins Mendonça 

DEFENSORES DO PLANETA- Mauro A.dos Santos Pereira 

VIVALEME- Pedro Paulo Da Poian 

Ausentes :  

FAM-RIO – Abílio Tozini 

CONVIDADOS:  

Marcelino J. Freitas e Marcus Vinícius (“Biriba”), ambos da Associação de 
Surfistas e Amigos do Grumari. 

ASSUNTOS: 

A reunião teve início às 10:35 hs com o pronunciamento de Mauro Pereira 
(Defensores do Planeta) com um pedido de desculpas pela ausência e 
garantindo a manutenção da permanência de 02 representantes da referida 
ONG. Luiz Edmundo (CCBT) mencionou sobre a aprovação de Atas em bloco 
e solicitou que os membros fizessem a aprovação em bloco. Aproveitou 
também para solicitar à GUCA que observasse junto à secretaria do 
CONSEMAC as atas que ainda não foram publicadas no site. Em seguida leu 
os itens que estavam em aberto: (a) relação dos gestores atuais para que fosse 
enviado aos membros da câmara; (b) modificação de regras relativas à 
composição dos conselhos das UC Municipais através de alterações do 
decreto  30031 sobre a retirada da obrigatoriedade de paridade entre setor 
público e sociedade civil. Nesse ítem foi informado por Denise (GUCA) que o 
processo foi montado e encaminhado para a Coordenação Geral de Meio 
Ambiente; (c) foi solicitado também para a GUCA, o encaminhamento das 
unidades de conservação que possuem conselho gestor; (d) mencionado 
também a coincidência de reuniões entre as da CSP - UCA e as do Conselho 
do Mosaico de Marapendi; quanto a esse ítem Denise (GUCA) mencionou que 
já foi comunicado ao gerente da GUCA e ao presidente do referido Conselho; 



(e) no tocante a situação da alameda Sandra Alvim, a gestora do PNM Chico 
Mendes já tinha conhecimento sobre o assunto e levou o mesmo para a 
reunião do conselho; (f) preenchimento de vagas; segundo o coordenador Luiz 
Edmundo (CCBT) a Câmara dispõe de uma vaga , aberta pela saída da CCRV 
e que vai ser direcionada para a VIVALEME; o coordenador Luiz Edmundo 
(CCBT) lembrou aos presentes sobre a necessidade de encaminhar os nomes 
dos dois suplentes e lembrou que a SECOMSERMA deverá enviar o nome de 
mais um suplente. Os convidados presentes da ASAG manifestaram interesse 
em parceria com a prefeitura na área do PNM do Grumari para eventos e 
também solicitaram a possibilidade de uso de uma sala na sede. Denise 
(GUCA) informou aos mesmos que fosse encaminhada uma solicitação direta 
para o gestor do Parque com relação à sala e que para eventos deveriam ter 
acesso pelo RIAMFE através do Carioca Digital.  Luiz Edmundo (CCBT) 
solicitou que ficasse registrado esse interesse da ASAG e que vê com bons 
olhos esta aproximação. Vera Zamith (GAE) perguntou sobre o funcionamento 
dos conselhos das UC e Luiz Edmundo (CCBT) solicitou que fosse enviada 
uma relação dos conselhos que estão em funcionamento com a realização de 
reuniões. Luiz Edmundo (CCBT) mencionou também sobre a situação da 
floresta de Deodoro, tema que foi objeto de debates no âmbito da sobre a 
frente parlamentar proposta pelo vereador Prof. Célio Lupparelli e propôs que  
a CTUC fizesse quer fazer uma moção de elogios o referido vereador pela 
iniciativa. Ainda foi lembrado que o gestor da APA do Morro da Babilônia e São 
João foi solicitado a entregar um plano de ação da APA e que o mesmo ainda 
não foi entregue. Mauro Pereira (DEFENSORES DO PLANETA) falou da 
importância de que em cada reunião, um gestor viesse para apresentar o 
Parque e o que está sendo feito na área. Esta demanda foi aceita pelos 
presentes e na próxima reunião o coordenador irá convidar a gestora do PNM 
Chico Mendes. Pedro Paulo (VIVALEME) lembrou sobre o Conselho do PNM 
Paisagem Carioca que já houve o chamamento e que até o presente momento 
apenas três instituições se apresentaram. Pedro Paulo (VIVALEME) questionou 
quanto tempo iria ser dados para que os outros se manifestassem e Denise 
(GUCA) irá questionar o gestor da área. Luiz Edmundo falou também sobre o 
assunto do zoneamento dos Dois Irmãos. Denise (GUCA) respondeu que o 
assunto está sendo resolvido já que foi levado para a reunião do conselho e 
que irá ser resolvido o mais breve possível. Luiz Edmundo (CCBT) congratulou 
a SECONSERMA sobre o Projeto de Segurança para as UC já que esta 
solicitação é antiga e que o projeto atual tem uma boa base para ser 
transformado em um instrumento de gestão. A reunião terminou por volta de 
12:00hs. Eu, Denise Monsores, elaborei a presente ATA. 

 

 

 



PAUTA PARA A PRÓXIMA REUNIÃO: 

1- Apresentação da Gestora do PNM Chico Mendes; 
2- Situação Autódromo; 
3- Assuntos Gerais; 
4- Assuntos levantados nesta reunião e não encerrad os. 

 

PRÓXIMA REUNIÃO: 15/01/2019, às 10:00hs 

 

 

 

 

 


